



BULLETIN D'INFORMATIONS N° 7 — JUILLET 2018

DANS CE BULLETIN :

- Exécution du Programme de Renforcement des Capacités des Organismes Communautaires (PRCOC) : Séances de sensibilisation à Togba, Dékanmè, et à Dédomey
- Exécution du Programme de Renforcement des Capacités des Chefs de Village (PRCCV) : Missions à Kpomassè et à Tori-Bossito
- Cérémonie de remise d'attestation

MOT DE LA DIRECTRICE

Chers Lecteurs,

Au cours de ce mois, deux de nos équipes ont effectué des missions vers les communautés de base dans le cadre de



l'exécution de deux programmes. Ces missions souvent éreintantes sont pourtant nécessaires car elles nous permettent de maintenir le contact avec ceux que nous servons. L'une de nos stratégies est de collaborer avec les organismes communautaires pour plus d'impact. Pendant que nous assistons les communautés, nous travaillons également avec les chefs locaux de ces mêmes communautés et c'est là une autre stratégie de notre organisation. Une chose est certaine : de stratégie en stratégie, nos efforts collectifs ne seront pas vains.

Félicité A. Adjehouinou

POUR NOUS CONTACTER

Tél. (202) 744-0773 (USA)

Tél. (229) 67332579 (Bénin)

E-mail : info@sodevinternational.org

Site Internet : www.sodevinternational.org

Exécution du PRCOC : Missions de sensibilisation dans le cadre du partenariat avec l'ONG COMAD-Bénin

Au cours de ce mois, les séances de sensibilisation pour l'exécution du Programme de Renforcement des Capacités des Organismes Communautaires (PRCOC) ont été poursuivies. Plusieurs missions ont été effectuées à Togba, Dékanmè et Dédomey. La sensibilisation a pour objectif d'informer les potentiels bénéficiaires sur le programme et de les préparer aux activités à suivre.

La sensibilisation des communautés est devenue une activité majeure de notre organisme. Elle se fait avant l'implantation d'un centre d'alphabétisation dans une localité, et ce n'est qu'ensuite qu'un centre pourra voir le jour. L'implantation dépend en réalité du succès de cette phase préparatoire.

Togba

La première mission de sensibilisation s'est déroulée le 12 juillet à Togba, une localité située dans la commune de Calavi. Elle a été conduite par Arnaud Gandonou de SODEV International-Bénin et Sylvain Sèwa de l'ONG COMAD- Bénin. Dans cette localité, la délégation a rencontré les responsables de plusieurs ateliers

afin de les exhorter à s'inscrire et à inscrire leurs apprentis pour les cours d'alphabétisation. La triste réalité est que la plupart de ces maîtres et maîtresses d'atelier sont eux-mêmes analphabètes, tout comme leurs apprentis. Il revient donc à la délégation de les convaincre de l'importance de l'éducation et de l'impact positif qu'elle pourrait avoir sur leurs propres vies et sur celles des apprentis qu'ils ont la responsabilité de former. La délégation n'a pas manqué de faire des suggestions aux participants, qui sont quelque peu réticents pour la simple raison que le projet va à l'encontre de leurs intérêts s'ils doivent laisser les apprentis suivre des cours aux heures de travail. De question en réponse et de suggestion en suggestion, l'insistance de la délégation semble avoir eu gain de cause quand les participants ont finalement adhéré.



Début de la séance de sensibilisation à Togba avec les responsables d'ateliers de formation. (12.7.2018)



M. Arnaud Gandonou répond à la question d'un participant. (12.7.2018)



Un autre participant s'adresse à la délégation en posant une question (12.7.2018)



M. Sèwa répond à la question d'un intervenant. (12.7.2018)

Dékanmè

Au cours du mois, deux missions ont visité Dékanmè, un village de la commune de Kpomassè, Département de l'Atlantique. La première, à la date du 16 juillet, a été conduite par le personnel de SODEV International - Bénin et de COMAD-Bénin pour prendre contact avec les autorités locales et établir un état des lieux. Pour l'occasion, un sondage de routine a été fait. La localité dispose d'un centre d'alphabétisation en langue Fon. L'équipe a visité ce centre et échangé avec le responsable sur le programme et les résultats des cours. Une autre mission a été fixée pour le suivi de la sensibilisation dans la communauté de Dékanmè.



Les apprenants suivent un cours d'alphabétisation en langue Fon. (16.7.2018)



Le formateur enseigne comment faire un exercice de division. Il s'agit ici de l'alphabétisation en langue fon (fongbé). (16.7.2018)

Cette seconde mission, conduite par la même délégation, a été effectuée le 27 Juillet. Son objectif était d'informer la population sur l'implantation d'un nouveau centre d'alphabétisation. Les artisans sont venus massivement assister à cette séance, et MM. Gandonou et Sèwa les ont exhortés à adhérer au nouveau projet, tout en leur expliquant que l'initiative ajoutera encore au travail qui se fait déjà sur le terrain ; ils les ont rassurés qu'ils allaient travailler en étroite collaboration. Après une longue discussion, l'adhésion a été acquise et un nouveau centre d'alphabétisation en français pourra être implanté.



MM. Sèwa, Gandonou, et Crespin Ahouangansi (président des artisans de Dékanmè) à la séance de sensibilisation. 27.7.2018)



Les artisans, venus nombreux, suivent attentivement les explications de MM. Sèwa et Gandonou (27.7.2018)

Dédomè

La première mission de Dédomè a été effectuée le 16 juillet dans la commune de Kpomassè, département de l'Atlantique. L'objectif était le même que dans les autres localités : sensibiliser la communauté pour la mise sur pied d'un centre d'alphabétisation dans sa localité.

La délégation composée de MM. Gandonou, Djakpo et Sèwa était satisfaite de l'écho de la rencontre à laquelle avait participé près de 70 personnes, presque toutes des artisans. Les artisans ont en effet accueilli le projet avec enthousiasme et ont promis non seulement de s'inscrire, mais aussi de sensibiliser ceux qui n'étaient pas présents à la rencontre.



M. Sèwa répond à la question d'un intervenant par rapport à l'importance de se faire alphabétiser. (27.7.2018)



Vue partielle de quelques artisans venus à la séance de sensibilisation. (16.7.2018)



M. Gandonou donne des explications aux artisans sur l'importance de l'alphabétisation. (16.7.2018)



Photo de groupe. (16.7.2018)

Exécution du PRCCV

Le Programme de Renforcement des Capacités des Chefs de Village (PRCCV) n'est pas resté en marge des activités menées par le bureau de coordination durant ce mois.

Au total, deux missions ont été diligentées, respectivement dans les communes de Kpomassè et de Tori-Bossito.

Kpomassè

Le 16 juillet 2018, MM. Gandonou, Djakpo et Sèwa se sont rendus dans le village de Dédomè afin de rencontrer M. Pascal Gbado, chef de la localité. L'objectif de cette visite était de porter à sa connaissance l'existence du programme. Après environ une heure de discussion et d'échange, M. Gbado a donné son accord pour la mise en œuvre du programme dans sa localité. Il a aussi promis d'en faire la promotion auprès de ses pairs en vue d'une adhésion nombreuse.



M.M Djakpo, Sèwa et Pascal Gbado (Chef de la localité de Dédomè) en séance de travail. (16.7.2018)



Photo prise avec M. Pascal Gbado après la séance de travail. (16.7.2018)

Tori-Bossito

Après Kpomassè, l'équipe s'est rendue à Tori-Bossito, une commune du département de l'Atlantique. Ici, c'est le Président du collectif des chefs de village de la commune qui a reçu la visite de MM. Gandonou et Sèwa. L'objectif de cette mission était de discuter des stratégies et tactiques pour une adhésion nombreuse des chefs de village. C'est ainsi qu'il a été proposé à M. Pierre Tossa, le président du collectif des chefs de village de Tori-Bossito de servir de relai pour SODEV International. Son rôle sera de préparer le terrain pour faciliter l'organisation et la mise en exécution du PRCCV dans la commune.



Séance de travail entre MM. Gandonou, Tossa et deux conseillers de la commune de Tori-Bossito. (27.7.2018)

Cérémonie de remise d'attestation

Le samedi 21 juillet a marqué un important événement au Centre International de Recherche pour le Développement Concret (CIRProDeC). En effet, M Tchindro Monguédé, le responsable de cet organisme partenaire de SODEV International- Bénin a remis à 12 de ses étudiants en gestion de caisse leur parchemin de fin de formation.

Pour apporter son grain de sel à cet heureux évènement, SODEV International-Bénin a subventionné à hauteur de 50 % la suite de la formation. Elle comprendra plusieurs modules et ne sera qu'une partie de ce qui est prévu. SODEV International -Bénin a été représentée par MM. Gandonou et Djakpo.



M. Gandonou remet à Mlle Christiane Gnanga son attestation de fin de cycle.



Photo de groupe à l'issue de la cérémonie de remise d'attestation. (21.7.2018)

DEVINETTES

1. Qu'est-ce qui est toujours au sol mais ne devient jamais sale ?
2. Comment l'homme peut-il survivre huit jours sans dormir ?
3. Qu'est-ce qui a quatre roues et des auvents ?

RÉPONSES

1. ton ombre — 2. Il devrait tout simplement dormir la nuit. — 3. Un camion à ordures

PENSÉES INSPIRANTES

L'amour ne reconnaît aucun obstacle. Il saute les obstacles, saute les clôtures, pénètre dans les murs pour arriver à sa destination pleine d'espoir.
— Maya Angelou

Il n'y a pas de limites à ce que vous pouvez accomplir, sauf les limites que vous imposez à votre propre pensée.
— Brian Tracy

L'enthousiasme est l'un des moteurs les plus puissants du succès. Lorsque vous faites une chose, faites-le avec toutes vos forces. Mettez toute votre âme en elle. Estampillez-là avec votre propre personnalité. Soyez actif, soyez énergique, soyez enthousiaste et fidèle, et vous accomplirez votre objectif. Rien de grand n'a jamais été accompli sans enthousiasme. — Ralph Waldo Emerson

Pour être responsable, tiens tes promesses envers les autres. Pour réussir, tiens tes promesses envers toi-même. — Marie Forleo

Ont contribué à la rédaction de ce numéro :



Félicité A. Adjahouinou
SODEV International, USA



Trinité Singbo
SODEV International, Bénin



Arnaud Gandonou
SODEV International, Bénin